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令和元年度 松浪地区まちぢから協議会 第７回 運営委員会 議事録 

2019-11-20 書記 朝岡 

 

1. 開催日時 

令和元年 11 月 20 日(水） ９:30～11：35 

 

2. 開催場所 

 松浪コミニティセンター ホール 1・2 

（進行・・・末松副会長） 

 

3. 出席者(敬称略) 

(1) 茅ケ崎市市民自治推進課 : 忠隅 

(2) 茅ヶ崎市環境事業センター：小室、長島  （松浪地区担当）水谷、小川 

(3) 委員: 松浪地区まちぢから協議会の出欠名簿を参照  28 名 

(4) 傍聴者: なし 

 

4. 配布資料 

① 令和元年度 松浪地区まちぢから協議会 第 7 回 運営委員会 次第 

② 平成３１年賀詞交歓会 案内状送付リスト及び出席予定者  

③ 令和元年度松浪地区まちぢから協議会視察研修について 

④ 令和２年度松浪地区まちぢから協議会役員等の体制に関する基礎資料 

⑤ まちぢから協議会連絡会 令和元年１１月定例会 

⑥ パブリックコメントの実施を予定している案件について 

⑦ 第３７回茅ヶ崎市青少年のつどい 

⑧ 空調工事に伴う分庁舎コミュニティホールの予約停止について 

⑨ 一斉改選に係わる民生委員・児童委員の委嘱について 

⑩ 避難行動要支援者名簿の提供時期の変更及び更新データの提供について 

⑪ 避難行動要支援者支援制度研修会の開催について 

⑫ 令和元年度第２回防災リーダー養成研修会の開催について 

⑬ 茅ヶ崎市地域防災計画（修正素案）について 

⑭ 「まちぢから協議会への効果的な支援のあり方」に関する意見交換実施結果の報告及び今後の 

スケジュールについて 

⑮ 令和元年台風第１９号に伴う市の対応状況及び被害状況等について 

⑯ 茅ヶ崎市内の犯罪発生状況 

⑰ 令和元年度 地域集会施設連絡会講演会 

⑱ 令和元年度松浪地区市民集会 議事録 

⑲ 環境指導員 令和２年度からの変更点  

 

5. 開 会 挨拶・・・植松会長     
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6．報告・依頼等 

    資料⑲：環境指導員 令和２年度からの変更点 について 環境事業センター 小室課長よりの説明 

        令和２年度からの環境指導員制度について今春（３/２７）に続いてのご説明です。 

環境指導員を「茅ヶ崎市廃棄物の減量化、資源化及び適正処理等に関する条例」に基づいて、 

今年度までは非常勤嘱託員としてきましたが、来年度からは肩書きとして市長が委嘱し、無報酬とな

り、人数制限もなくなります。心苦しく申し訳なく思ってはおりますが、国の地方公務員法の規定改正

によるものです。自治会への支援としてごみ及び資源物の集積場所に係わる維持・管理手数料を 

交付いたします。手数料の額に関しては、自治会未加入世帯を上乗せして、６００世帯までに有って

は 56,000 円とし、300 世帯を超える毎に 28,000 円を加えた額となります。（詳細は資料参照）  

各自治会区域内の世帯数は市全体の自治会加入世帯数と市全体の世帯数の比率１．３２ を前年

度自治会加入世帯数に乗じた世帯数を当年度の世帯数としてカウントしていく。又その支払いは、 

自治会長行政連絡調整手数料、広報紙等配布手数料と同じような手続きで、前払いで支払い、年度

末に簡単な報告書を提出して貰う。自治会に支払った手数料を環境指導員に支払って貰うことを 

当初は考えたが、使い方を指示するのは法的に拙いので、自治会毎で考え、自治会の実態に即し

て使って欲しい。 

 

       上記説明に対し以下の質問及び回答があった。 

         ＊環境指導員への告知は： １１月に地区会議で説明した。大きな問題も無く、納得していると考え

ている。との回答。 同じ仕事をするのに、一挙に無報酬を納得しているとは考えにくく、説明の

仕方に疑問があり、自治会を通して上手くやってくれではないのか、また参加者は３０％ぐらいだ

ったとの情報も有り 疑問が残る。 

         ＊令和２年度からは何が変わり、何が変わらないのか： 活動内容は変わらない方向でやって貰う。

上期（４月）に委嘱式と説明会を、下期（１１月頃）に説明会をして、情報提供等の周知を計る。

地区会議と年２回の報告は取りやめる。 

         ＊人数制限なしの意味は：報酬があったので、人数制限が必要であった 

         ＊新たな保険は：調整し、検討中 

         ＊松浪地区の１４自治会はこの手数料の扱いにどう対応するか話し合った方が良いとの意見もあり

自治会長部会で松浪地区として考えることとした。 

 

７．議 事  

 以下審議し 松浪地区まちぢから協議会役員会の提案通りで承認された。主な内容は以下の通り 

 

（１） 市民集会議事録について 

資料⑱：令和元年度松浪地区市民集会 議事録 

     各自治会長には、議事録データをメールにて配信する。 

     また松浪地区まちぢから協議会 HP に載せます。 

 

（２） 松浪地区防災訓練について（報告） 

   防災対策部会渡邊部会長より １１／１０は晴天に恵まれ、無事終了。参加者からは、アトラクション的

な起震車や、車椅子操作の体験が出来て楽しかったとの意見がある。国からは要支援者の救助、 

支援を求められ、考えて欲しいとのことであった。１２月５日の防災実行委員会にて安否確認、動員

数、中学生の参加等の詳細を報告する予定。 
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（３） 賀詞交歓会について 

  資料②：平成３１年賀詞交歓会 案内状送付リスト及び出席予定者 

令和２年１月１１日 １７：００～ 会費は一人２０００円、各自治会及び各団体からの出席は２名までと 

します。出席者の氏名、役職を１２月１８日までに、市民自治推進課に提出のこと。 

  オープニングは松浪小学校（太鼓又は大道芸）を予定しています。 

 

（４） 視察研修について 

資料③： 令和元年度松浪地区まちぢから協議会視察研修について 

   令和２年２月１９日 厚木の神奈川県総合防災センター、及び相模原の JAXA 宇宙科学研究所 

   を提案します。委員の費用負担は昼食代ぐらいで、アイデアが有りましたらお願いします。 

 

（５） 役員の改選について 

 資料④：令和２年度松浪地区まちぢから協議会役員等の体制に関する基礎資料 

    松浪地区まちぢから協議会規約により、役員の任期は２年とし、ただし３期までとするとなっており 

ますので、 皆様 お考え願いたい。 

尚 部会及び管理運営委員会においては、再任を妨げない規約になっております。 

 

（６） その他 

◎令和元年度まちぢから協議会連絡会研修会及び懇親会 

    １１月２３日 １４：３０～ 研修内容は「長寿社会のまちづくり」東京大学教授秋山弘子氏と「自転車

放置自転車について」連絡会会長後藤金藏氏の研修の後、懇親会も開催される。まちぢから協

議会連絡会メンバー１３２名、行政側５１名が参加する。当運営委員会メンバーからは ９名参加し

ます。 

◎資料⑰：令和元年度 地域集会施設連絡会講演会（報告） 

    １１/１１ 茅ヶ崎市役所にて、これからのコミュニティとコミュニティセンターについての講演があった。   

生涯学習施設に集う多様なニーズに対応していくには、貸館的機能ではその用事がある人だけ

が集まるので、多様な団体や人々をコーディネートし、機動的なミーティングに対応する等、地域

の事務的な機能を果たすことが望ましく、コミュニティカフェやロビーなどの公共空間を大切にして、

誰でもが気軽に立ち寄れる拠点で、地域に関心を持った人には、学習機能と活動拠点機能との

両方を提供できることが望ましい。 

  

          

８ 各部会からの報告 

（１） 防災対策部会からの進捗報告 

 

（２） 自治会長部会からの進捗報告 

 ＊まちぢから協議会連絡会研修会について 

        １１月 23 日  14：30～16：00  研修終了後 懇親会も開催されます（会費１０００円）。 

         参加委員：植松、前田、中井、末松、長谷川、松井、朝岡、渡邊、坂井の 9 名。 

     ＊環境指導員手数料の問題もあるので、来月の運営委員会の後とかに、 自治会長部会を開催するか、

懇親会のこともあるので、ご相談、調整します 
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（３） 市民安全部会からの進捗報告 

  ＊振り込め詐欺の新しいのぼり旗は目立ちますので、早めに立てて下さい。 

      ＊資料⑯：茅ヶ崎市内の犯罪発生状況 

        １０月末現在、ひばりが丘で 1 件。ひばりが丘で未遂が 1 件有った模様。 

 

  （４）自治会館の管理運営について 

       ＊中間監査も終わり、繰越金は 540,000 円となっている。 

＊積立金との関係で、３台ある空調機のうち２台を修理する予定 

       ＊１２月７日（土） ８：３０から 大掃除をやります。 

 

  （５）松浪コミュニティセンター・子どもの家「なみっこ」の管理運営について 

１０月に男性２名と女性５名を採用しました。１１月は男性２名と女性２名が研修中です。 

現在の職員は１１月末で契約切れとなり退職となりますが、１２月には採用した女性３名の研修があり

ますので、現職の女性３名には残って貰います。 

 

 (6) 松浪コミカフェ管理運営について 

        中間監査も終わり、監査で指摘された点も対応しております。 

        他市や県から見学に来てくれてありがたく思います。 

 

 （7）松浪地区まちぢから協議会ＨＰの現状報告 

＊ＨＰのクリック回数は 今月は ２２回／日 となっております。   

   福祉ふれあいまつり、地区防災訓練、ブロック別交流会など おなじみさんを含め 1４件の記事が記

載されました。全国ハザードマップを是非見て下さい、我々の町レベルまで参照できます。   

＊「まつなみだより１２月１５日号（１８号）」の原稿は揃いました。            

      

（８）会計からの報告 

＊１０/２４ 中間監査を無事終了しました。ご協力有難うございました。 

  コミセンは 収入 12,823,000 円、支出は 9,444,000 と流動的ではあります。 

      当まちぢから協議会は 現状予算との大きな乖離はありません。        

  

９ 各団体からの報告 

報告依頼に大幅な時間を割いたので、出席者の全団体から行事等の報告時間が無く、特に以下の 

発言があった。 

＊松浪地区民生委員児童委員協議会 

     12 月１日に民生委員児童委員委嘱辞令の伝達並びに委嘱式、１２月３日には引継ぎが有ります。 

     令和３年度には高齢者調査がありますので、欠員の自治会は補充をよろしくお願いします。 

     松浪地区では ４名が欠員（松浪１丁目 １名、浜竹４丁目 １名、美住町 ２名）となっている。 

＊松浪地区社会福祉協議会 

     １１月２３日 第４０回 茅ヶ崎市社会福祉大会   市民文化会館にて １３：００～ 

  社会福祉に貢献された方として 出口町の星野さんが表彰される。 
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１０ まちぢから協議会連絡会からの報告    

＊資料⑤、⑥；パブリックコメントの実施を予定している案件について 

      パブリックコメントは茅ヶ崎市教育大綱（素案）、茅ヶ崎市地域防災計画、「茅ヶ崎市公文書等管

理条例」の考え方 の３件です。 

＊資料⑦；第３７回茅ヶ崎市青少年のつどい 

     「青少年指導員まつり」が茅ヶ崎市青少年会館にて開催される。  

＊資料⑧； 空調工事に伴う分庁舎コミュニティホールの予約停止について 

     工事のスケジュールは令和２年１月末頃に決定する見込み。 

＊資料⑨； 一斉改選に係わる民生委員・児童委員の委嘱について 

        湘北地区の次に欠員が多くなっているので、引き続き候補者推薦の努力を願いたい 

＊資料⑩； 避難行動要支援者名簿の提供時期の変更及び更新データの提供について 

       １２月に民生児童委員の改選に伴い、担当地域の区分け作業の対応のため、名簿提供時期

の令和２年２月は先送りし、８月になりますが、元年１０月１０日現在の更新データは送ります。 

＊資料⑪：避難行動要支援者支援制度研修会の開催について 

       令和２年２月１日と２月３日に開催するので、自治会、自主防災会、民生児童委員の避難支援

等関係者を纏め、１月２４日までに所定出席用紙にて回答願います。 

＊資料⑫：令和元年度第２回防災リーダー養成研修会の開催について 

       今回は広報ちがさき による公募での参加者には、自主防災組織の活動に役立てるために受

講していただく事と、受講後、受講者本人を自主防災組織会長に紹介することに承諾して貰

うことの２条件をつける。１月下旬～２月中旬に研修会を開催する。       

＊資料⑬：茅ヶ崎市地域防災計画（修正素案）について 

      地域防災計画は毎年検討を加え必要があれば修正することになっており、今年度の主な修正

の内容は、 南海トラフ地震対策では、時間差発生等における円滑な避難等への対策を、風水

害対策では、避難勧告等に関するガイドラインで、警戒レベルを５段階に変更した。 

＊資料⑭：「まちぢから協議会への効果的な支援のあり方」に関する意見交換実施結果の報告及び

今後の スケジュールについて 

      前回は役員会で市民自治推進課に対応したので、今回も同様に対応し、何か新たな動きが 

あれば、御報告します。 

＊資料⑮；令和元年台風第１９号に伴う市の対応状況及び被害状況等について 

市の対応が時系列で載っている。また避難者の状況としては、（株）アルパックに９７７名、萩園

中に８６７名、鶴嶺小に７１０名と合計 8,760 人の方が避難したが、満杯となり、収容できない避

難所も有った模様。    

 

 

１１ 閉 会 ・・・前田副会長 

 

次回   松浪地区まちぢから協議会運営委員会  １2 月 18 日（水） ９：３０～  

   

                                                            以上 



令和元年度　松浪地区まちぢから協議会　委員名簿 ○:出席　　　　　×:欠席

職名 氏名 団体名及び役職等 第1回 第2回 第3回 第4回 第5回 第6回 第7回 第8回 第9回 第10回 第11回

1 会長 植松　伸擴 協議会推薦 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

2 監事 中井　汎 浜竹一丁目自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

3 副会長 前田　積 浜竹二丁目自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

4 会計 杉本　誠 浜竹三丁目自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

5 副会長 末松　一豊 浜竹四丁目自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

6 白石　壽明 松浪一丁目自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

7 長谷川　清 松浪二丁目自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

8 野村　純二 富士見町自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

9 監事 辻　俊子 LG富士見町自治会　会長 ○ ○ ○ × ○ ○ ○

10 髙橋　一紀 常盤町自治会　会長 ○ × ○ ○ ○ × ○

11 会計 刈間　昌仁 緑が浜自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

12 松井　教 汐見台自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

13 荒牧　喬平 出口町自治会　会長 ○ ○ ○ ○ × ○ ○

14 渡邊　勇次 ひばりが丘自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

15 書記 朝岡　通光 美住町自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

16 坂井　修一 松浪地区社会福祉協議会　会長 ○ ○ ○ × ○ ○ ○

17 高田　陽子 松浪地区民生委員児童委員協議会　会長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

18 大曽根　修一 松浪地区老人クラブ連合会　会長 × ○ ○ × × ○ ×

19 森　森恵 松浪地区地域包括支援センターさざなみ　管理責任者 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

20 広瀬　忠夫 松浪地区体育振興会　会長 ー ー ー ー ー ー ー

20 新倉　哲也 松浪地区体育振興会　副会長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

21 監事 櫻井　武一 松浪地区スポーツ少年団　代表 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

22 書記 佐々木　睦子 汐見台小学校区青少年育成推進協議会　副会長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

23 小野江　達人 緑が浜小学校区青少年育成推進協議会　会長 ○ × × × × × ×

24 大類　ひさ枝 松浪小学校区青少年育成推進協議会　監査 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

25 和田　美香 汐見台小学校ＰＴＡ　会長 ○ ○ ○ × ○ × ○

26 椿　恭子 緑が浜小学校ＰＧＴ　副会長 ○ ○ ○ × ○ × ○

27 土屋　須賀子 松浪小学校ＰＴＡ　本部渉外担当 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

28 鈴木　美奈子 松浪中学校ＰＴＡ　会長 ○ ○ × × ○ ○ ×

29 松浪学区子ども会連合会　会長 ー ー ー ー ー ー ー

30 監事 菊池　紀子 食生活改善推進団体　会員 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

31 環境指導員 ー ー ー ー ー ー

32 川田　昌子 公募委員 ○ ○ ○ ○ × × ○

33 加藤　敦子 公募委員 ○ ○ ○ ○ ○ × ○
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